
download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

@lenteratodaywww.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv Lentera TV Media@lenteratoday
 

 

H A R I A N
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H A R I A N

PEMILU 2024 (LAGI)

PUTUSAN 
PEMUNGUTAN 
SUARA ULANG

ukan	tanpa	sebab	jika	Pemilu	2024	diragukan	kualitasnya.	Profesionalisme	BKPU	disorot	usai	Mahkamah	Konstitusi	(MK)	mengabulkan	total	44	(14,81	

persen)	dari	297	gugatan	sengketa	Pileg	2024.	Jumlah	ini	membuat	tingkat	

dikabulkannya	sengketa	pileg	pada	2024	sekitar	3	kali	lebih	banyak	daripada	2019.	

Dari	 44	 gugatan	 yang	 dikabulkan	 itu,	 MK	 memerintahkan	 KPU	 menggelar	 20	

pemungutan	 suara	 ulang	 (PSU)	 yang	 tersebar	 di	 berbagai	 daerah	 pemilihan	

(dapil).Meski	KPU	mengaku	sudah	ada	dana	 terkaIit	PSU,	 tetap	saja	melakukan	

kegiatan	pencoblosan	lagi	butuh	energi	dan	dana.Dikutip	dari	akun	Instagram	KPU,	

setiap	TPS	Pemilu	2024	mendapatkan	anggaran	lebih	dari	Rp	3,5	juta.	Nominal	itu	

hanya	untuk	kegiatan	operasional	per	TPS.	Belum	termasuk	honor	bagi	KPPS	serta	

linmas	 selama	 kegiatan	 pemungutan	 dan	 penghitungan	 suara.	 Apakah	 ini	

pemborosan	anggaran?	Di	sisi	lain,	Pilkada	2024	juga	dalam	masa	sibuk-sibuknya.	

Tahapan	Pilkada	saat	ini	sudah	dalam	proses	pemenuhan	syarat	dukungan	bakal	

calon	 perseorangan.	 Sementara	 pendaftaran	 bakal	 dibuka	 27-29	 Agustus	

mendatang.	Apakah	ini	pemberosan	waktu?

Baca	di	hal	11....

KARUT MARUT 

PEMILU 2024 NYATA

ADA 20 COBLOSAN 

ULANG DIPUTUS MK

1.	PILEG	DPRD	KABUPATEN	NIAS	
DAPIL	6
Pemungutan suara ulang pada 8 TPS 
di Kecamatan Simuk; yaitu TPS 1 Desa 
Silina, TPS 1 Desa Silina Baru, TPS 1 
Desa Gobo, TPS 2 Desa Gobo, TPS 1 
Desa Gobo Baru, TPS 2 Desa Gobo 
Baru, TPS 1 Desa Gondia dan TPS 1 
Desa Maufa.

2.	PILEG	DPRD	KOTA	TERNATE	
DAPIL	2
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 08 Tabona, Ternate Selatan

3.	PILEG	DPRD	KABUPATEN	
SAMOSIR	DAPIL	1
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 12 Desa Pardomuan, Pangururan

4.	DPRD	KABUPATEN	SINTANG	
DAPIL	5
Pemungutan suara ulang dilaksanakan 
hanya pada TPS 02 Desa Nanga 
Tekungai, Serawai; dan TPS 02 Desa 
Deme, Ambalau.

5.	DPRD	PAPUA	BARAT	DAYA	
DAPIL	3
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 07 dan TPS 18 Kelurahan 
Malawele, Aimas, Sorong.

6.	DPRD	KOTA	DUMAI	DAPIL	4
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 06 dan TPS 17 Kelurahan 
Simpang Tetap Darul Ikhsan (STDI) 
serta TPS 07 Kelurahan Purnama, 
Dumai Barat.

7.	DPRD	ROKAN	HULU	
DAPIL	3
Pemungutan suara 
pada 31 TPS; yaitu 
TPS 10 hingga 
TPS 47 Desa 
Tambusai 
Utara.

8.	DPRD	KABUPATEN	MERANTI	
DAPIL	4
Pemungutan suara ulang pada TPS  
002 Desa Tanjung Peranap, 
Kecamatan Tebing Tinggi Barat.

9.	DPRD	KOTA	TARAKAN	DAPIL	1
Pemungutan suara ulang di seluruh 
TPS Dapil Tarakan 1 tanpa 
mengikutsertakan Caleg Golkar, 
Erick Hendrawan Septian Putra yang 
belum genap 5 tahun usai menjalani 
hukuman pidana.

10.	DPRD	KABUPATEN	INDRAGIRI	
HULU	DAPIL	5
Pencoblosan ulang akan digelar pada 
TPS 04 Desa Perkebunan Sungai Lala

11.	DPRD	GORONTALO	DAPIL	2
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 02 Desa Tuladenggi, Telaga Biru.

12.	DPRD	KOTA	
CIREBON	DAPIL	2
Pencoblosan 
ulang pada TPS 
62 Pegambiran 
dan PT 14 
Panjunan.

13.	DPRD	GORONTALO	DAPIL	6
Pencoblosan ulang di seluruh TPS 
karena jumlah keterwakilan caleg 
perempuan kurang dari 30%. 
Pencoblosan ulang harus dilakukan 
dalam kurun 45 hari dengan 
memperbaiki perbandingan caleg 
pria dan wanita pada dapil tersebut.

14.	DPRD	KABUPATEN	CIANJUR	
DAPIL	3
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 15 Desa Mentengsari, 
Cikalongkulon. Selain itu 
penghitungan suara ulang di TPS 12, 
13, 14, dan 16 Desa Mentengsari.

15.	DPRD	JAMBI	DAPIL	JAMBI	2
Pencoblosan ulang hanya pada TPS 
02 dan 04 Desa Kembang Seri, Maro 
Sebo Ulu.

16.	DPD	SUMATERA	BARAT
Pemungutan suara ulang di seluruh 
TPS Sumatra Barat dengan 
memasukkan Irman Gusman sebagai 
salah satu caleg.

17.	DPRD	KABUPATEN	JAYAWIJAYA	
DAPIL	4
MK memerintahkan KPU mengelar 
pencoblosan ulang di seluruh TPS 
pada Distrik Popugoba, dan Distrik 
Asotipo. Hasil Pileg pada wilayah 
tersebut diragukan karena ada 
pergantian PPD di tengah proses 
pemilu.

18.	DPRD	KABUPATEN	SARMI	
DAPIL	2
KPU diminta menghitung ulang 
perolehan suara PDIP di TPS 01 
Wamariri dan TPS 01 Syoremania. 
MK sebut ada penulisan yang salah 
soal jumlah suara.

19.	DPRD	PAPUA	DAPIL	3
Penghitungan ulang perolehan suara 
diminta untuk dilaksanakan kembali 
pada 225 TPS pada Distrik Sentani. 
Imbas keraguan tentang dokumen C 
Hasil dan D Hasil.

19.	DPRD	PAPUA	DAPIL	3
Penghitungan ulang perolehan suara 
diminta untuk dilaksanakan kembali 
pada 225 TPS pada Distrik Sentani. 
Imbas keraguan tentang dokumen C 
Hasil dan D Hasil.

20.	DPRD	KABUPATEN	BANGGAI	
DAPIL	2
Pemungutan suara ulang hanya pada 
TPS 01 Desa Tatakalai. Pemungutan 
suara harus dilakukan dalam 10 hari 
ke depan.

21.	DPRD	KABUPATEN	DONGGALA	
DAPIL	4
MK melakukan penetapan 
rekapitulasi ulang perolehan suara 
pada TPS 05 Desa Sioyong, 
Dampelas.
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Anggaran BKPM 

'Disunat'  di Tahun 2025,

Menteri Bahlil Emosi 

Cari Sri Mulyani Lanjutan
di	hal	11...

Timnas	Indonesia	masuk	ke	babak	ketiga	Kuali�ikasi	Piala	Dunia	2026.	Ini	menjadi	

kali	pertama	bagi	skuad	Merah	Putih	berlaga	di	babak	kuali�ikasi	terakhir	untuk	

menuju	pesta	sepak	bola	dunia.	Timnas	Indonesia	diketahui	mengalahkan	Filipina	

2-0	 di	 Stadion	GBK,	Kamis	 (11/6/2024).Kemenangan	 atas	 Filipina	memastikan	

Indonesia	sebagai	runner	up	Grup	F	babak	ketiga	zona	Asia.	Indonesia	mengoleksi	

10	poin	dari	enam	pertandingan.	Raihan	poin	Indonesia	itu	tidak	akan	terkejar	

Vietnam	sekalipun	menang	atas	Irak.(	Foto:	istimewaCNN)

SEJARAH DAN REKOR BARU TIMNAS INDONESIA 



JAKARTA - Menteri Investasi/Kepala 
BKPM Bahlil Lahadalia tampak emosi 
dengan suara berapi-api di DPR RI 
karena anggaran kementeriannya 
untuk 2025 turun drastis, padahal 
target investasi naik tinggi.

Padahal target investasi tahun 
depan dipatok sebesar Rp1.850 triliun 
alias naik dari tahun ini yang hanya 
Rp1.650 triliun.

Ia kesal anggaran yang didapat 
Kementerian Investasi/BKPM di 2024 
sebesar Rp1,22 triliun malah anjlok 
setengahnya menjadi Rp681 miliar 
pada tahun depan.

"Ini membuat saya bingung. Saya 
sejak kecil sudah berdagang, pernah 
menjadi pengusaha, pernah menjadi 
ketua umum Hipmi, belum pernah 
menemukan teori ini. Ini teori baru 
ini," sindir Bahlil dalam Rapat Kerja 
dengan Komisi VI DPR RI di Jakarta 
Pusat, Selasa (11/6/2024).

"Saya minta kepada pimpinan 
(Komisi VI DPR RI), tolong panggil Ibu 
Menteri Keuangan (Sri Mulyani) dan 
M e n t e r i  B a p p e n a s  ( M e n t e r i 
PPN/Kepala  Bappenas Suharso 
Monoarfa) menjelaskan ini," desaknya.

Ia bahkan 'mengancam' akan 
merevisi target investasi jumbo di 
2025 jika anggaran yang diberikan tak 
dinaikkan. Bahlil menyebut rencana 
kerja pemerintah (RKP) dengan 
anggaran Rp681 miliar tak sesuai 
dengan target yang dibebankan 
kepada Kementerian Investasi/BKPM.

Menurutnya, RKP yang dibuat 
Kementerian Keuangan dan Bappenas 
jelas-jelas tidak sejalan dengan 
a n g g a r a n  y a n g  d i b e r i k a n .  I a 
menegaskan apa yang dibuat kedua 
pejabat itu kepadanya harus diketahui 
publik.

"Jadi saya menyarankan kepada 
pimpinan, kita revisi saja RKP-nya, 
dari (target investasi 2025) Rp1.850 
triliun menjadi Rp800 triliun. Itu 
rasionalisasi yang saya dan tim buat. 
Saya tidak mau menjadikan staf saya 
kambing hitam besok nanti," tuturnya.

" K i t a  i n i  m a u  m e n d o r o n g 
pertumbuhan ekonomi di Republik 
Indonesia. Kalau kita lihat basis 
anggarannya, camat di DKI Jakarta 
anggarannya lebih besar daripada 
kementeriannya," tegas Bahlil.

Disemprot	DPR	
Anggota Komisi VI DPR RI Fraksi 

P D I  Pe r j u a n ga n  H a r r i s  Tu r i n o 
menegur Menteri Investasi/Kepala 
Badan Koordinasi Penanaman Modal 
(BKPM) Bahlil Lahadalia terkait belum 
adanya suntikan modal dari asing 
untuk mendanai proyek Ibu Kota 
Negara (IKN) Nusantara, Kalimantan 
Timur.

Harris menjelaskan dalam dua 
rapat kerja (raker) terakhir bersama 
Bahlil, Menteri Investasi sesumbar 
akan banyak investor asing yang 
memberikan kepastian investasi 
p e m b a n g u n a n  i b u  k o t a  b a r u 
Indonesia. Namun nyatanya, sampai 
saat ini pernyataan itu hanya pepesan 
kosong.

"Pak Menteri dengan keyakinan 
penuh menyatakan akan banyak 
investasi asing yang masuk ke IKN. 
Faktanya sampai sekarang tidak ada 
satupun saya mendengar ada investor 
asing yang merealisasikn investasi di 
IKN," tegas Harris saat rapat kerja 

(raker) Komisi VI dengan Menteri 
Investasi/BKPM, Selasa (11/6/2024).

Dia melanjutkan untuk investor 
dari dalam negeri yang terlibat 
pembangunan IKN terbilang masih 
minim. Bahkan, kata Harris, sejumlah 
investor domestik tidak melanjutkan 
proyek setelah proses peletakan batu 
pertama atau groundbreaking di IKN. 
Alhasil, sebagian besar investasi yang 
masuk berasal dari uang negara.

"Investor domestik saja jumlahnya 
masih sangat terbatas, beberapa 
groundbreaking berhenti, sehingga 
investasi yang ada semata-mata 
menggunakan anggaran pendapatan 
d a n  b e l a n j a  n e g a r a  ( A P B N ) ," 
terangnya.

D a r i  t o t a l  ke b u t u h a n  p e m -
bangunan IKN yang mencapai Rp 466 
triliun, dialokasikan 20% atau sebesar 
Rp90,4 triliun dari APBN. Harris 
mencatat  anggaran yang sudah 
digunakan dari kantong negara 
mencapai  Rp72,8 tri l iun untuk 
periode 2022-2024.

Dengan sisa APBN kurang dari 
Rp18 triliun, Harris meramalkan 
p e m e r i n t a h  t i d a k  m a m p u 
menyelesaikan semua pembangunan 
infrastruktur dasar IKN. Akibatnya, 
muncul kekhawatiran dari investor 
asing melanjutkan pembiayaan IKN.

govermenttoday
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Anggaran BKPM 'Disunat'  di Tahun 2025

Menteri Bahlil Emosi Cari Sri Mulyani

"Kalau tersisa Rp18 triliun, yang 
ada infrastruktur dasar pun belum 
akan selesai. Investor swasta apalagi 
asing pun akan sulit sekali menaruh 
dananya di IKN," tuturnya.

Menanggapi hal tersebut, Bahlil 
tidak menepis bahwa tahap pertama 
pembangunan proyek IKN berasal dari 
penanaman modal dalam negeri 
(PMDN). Investasi itu tercermin dari 
komitmen Konsorsium Nusantara 
yang dipimpin Bos Agung Sedayu 
Group Sugianto Kusuma alias Aguan 
yang telah melakukan groundbreaking 
Hotel Nusantara di IKN.

"Tahapan pertama masih dari 
P M D N .  M e m a n g  b e l u m  a d a 
penanaman modal asing (PMA) yang 
groundbreaking," imbuhnya.

Bahlil menjanjikan investor asing 
akan mendanai proyek IKN pada 
tahapan kedua pembangunan IKN. 
Pasalnya, pada tahapan pertama 
pemerintah belum merampungkan 
pembangunan infrastruktur dasar di 
ibu kota baru.

“Investasinya asing kapan, setelah 
t a n g g a l  1 7  A g u s t u s  2 0 2 4  k i t a 
perlihatkan klaster lahan mana yang 
bisa clear, supaya mereka bisa masuk," 
pungkasnya. (wid,ant,bis/ dya)

H A R I A N

Menteri	Investasi/Kepala	Badan	Koordinasi	Penanaman	Modal	(BKPM)	Bahlil	Lahadalia	(kiri)	mengikuti	

rapat	kerja	bersama	Komisi	VI	DPR	di	kompleks	Parlemen,	Jakarta,	Selasa	(11/6/2024).	ANTARA
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khawatir. Kalau breaktrough ini 
selesai, mudah-mudahan amanlah itu 
RUU," ucap Pacul.

Ia meminta PPATK dan KPK tak 
perlu khawatir DPR tidak akan 
menambah anggaran sebagaimana 
u s u l  ya n g  s u d a h  d i s a m p a i ka n . 
Menurut dia, hal yang paling penting 
adalah kerja-kerja dan program kedua 
institusi itu terlaksana dengan baik. 

Pacul meminta ada tim komunikasi 
antara PPATK dan KPK. "Izin, Pak, 
tolong diadakan tim komunikasi 
antara PPATK dan KPK. Saya tidak 
mengajari, tetapi sebagai wakil rakyat 
karena masih pakai pin, dan kebetulan 
kemarin masih bisa lolos, Pak (ke 
parlemen)," ujar Pacul. 

KPK	Minta	Segera	Disahkan
Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi 

Pemberantasan Korupsi (KPK) Nurul 
Ghufron meminta Komisi III DPR 
mengesahkan RUU Perampasan Aset 
untuk penguatan pemberantasan 
korupsi. Permintaan itu Ghufron 
sampaikan ketika KPK sedang lakukan 
rapat kerja dengan Komisi III DPR di 
Kompleks Parlemen Senayan Jakarta 
Pusat pada Selasa (11/6/2024). 

Ghufron menjelaskan, KPK telah 
memproses tak kurang dari 1.700 
perkara dan menetapkan lebih dari 

2.500 tersangka kasus korupsi sejak 
2004-2024. Meski demikian, dia 
merasa korupsi masih merajalela di 
Indonesia.

U n t u k  i t u ,  G h u f ro n  m e n i l a i 
perlunya cara yang lebih sistematis 
dan terpadu untuk memberantas 
korupsi.  Meski demikian, lanjutnya, 
KPK belum punya cukup kontrol 
terhadap aset penyelenggaraan negara 
maupun penegak hukum untuk laku-
kan pencegahan hingga penegakan 
tindak pidana korupsi. 

"Kontrol terhadap aset penegak 
hukum dan penyelenggara negara 
inilah yang kemudian membutuhkan 
salah satunya RUU Perampasan Aset 
maupun [RUU] Pembatasan Transaksi 
Kartal," jelas Ghufron dalam rapat. 

Dia mencontoh pentingnya RUU 
Perampasan Aset, yaitu tersangka 
kasus korupsi bisa saja ditangkap 
namun asetnya tetap dapat  di-
sembunyikan. Dengan demikian, KPK 
ingin punya kontrol untuk aset 
tersangka korupsi tersebut. 

Te r p i s a h ,  p e n g a m a t  h u ku m 
pidana Universitas Padjadjaran Sigid 
S u s e n o  m e n g a t a k a n  b a h w a 
Rancangan Undang-Undang tentang 
Perampasan Aset  perlu  segera 
disahkan agar dapat mendukung 
penegakan hukum terhadap tindak 

pidana pencucian uang.
"Perampasan aset itu menjadi 

sarana efektif untuk pencucian uang. 
Jadi, kalau pencucian uang itu sebagai 
follow up crime dengan metode follow 
the money, maka kalau ada Undang-
Undang Perampasan Aset itu akan 
sangat mendukung penegak hukum 
untuk bisa menelusuri uang-uang 
hasil kejahatan, bisa merampas dulu 
untuk melakukan penegakan atau 
kepentingan penegakan hukum," kata 
Sigid sikutip Antara.

Menurut ia, penguatan regulasi 
memang diperlukan karena saat ini 
tidak ada regulasi yang memadai 
sehingga menyulitkan penegakan 
hukum TPPU.

"Jadi, dari sisi regulasinya perlu 
diperkuat, dari sisi SDM (sumber daya 
manusia) penegakan hukumnya juga 
itu perlu diperkuat terkait dengan 
perspektif organised criminal group, 
terkait dengan TPPU yang meng-
gunakan sarana-sarana teknologi 
informasi atau cryptocurrency, dan 
l a i n - l a i n ,"  j e l a s n y a .  ( t r o , w i d , 
rls,ant/dya)
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JAKARTA - Ketua Komisi III DPR 
Bambang Wuryanto alias Bambang 
Pacul menyampaikan, pihaknya be-
serta mitra Komisi III yaitu Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) dan 
Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) memiliki dua 
p e k e r j a a n  r u m a h  y a n g  m e s t i 
dituntaskan. Pertama, Rancangan 
Undang-Undang Perampasan Aset 
(RUU Perampasan Aset) dan kedua, 
RUU Pembatasan Uang Kartal. 

Itu disampaikan Pacul saat rapat 
bersama Ketua KPK Sementara 
Nawawi Pomolango dan Kepala PPATK 
Ivan Yustiavandana, Selasa (11/6/2024). 
"Tetapi PR kita cuma dua, Pak, RUU 
Perampasan Aset dan RUU Pem-
batasan Uang Kartal. Itu di unitnya ada 
di PPATK dan KPK. Izin, ini hanya meng- 
ingatkan," kata Pacul dalam rapat.

Pacul mengatakan bahwa di antara 
dua institusi tersebut masih ada 
kekhawatiran masing-masing. Namun, 
dia tak menjelaskan lebih lanjut apa 
kekhawatiran yang dimaksud. 

Politisi PDI-P ini yakin jika PPATK 
dan KPK tidak ada lagi kekhawatiran 
maka dua RUU tersebut akan berjalan 
lancar. "Saya pastikan panjenengan 
semua sudah paham hanya untuk 
melakukan breaktrough (terobosan) 
antara PPATK dan KPK masih saling 

Di Depan KPK dan PPATK Komisi III DPR Senggol 2 PR:  

RUU Perampasan Aset dan Pembatasan Uang Kartal 

Komisi	III	DPR	RI	menggelar	Rapat	Dengar	Pendapat	(RDP)	dengan	Kepala	PPATK	dan	Ketua	KPK	di	Kompleks	Parlemen	Senayan,	Jakarta,	Selasa	(11/06/2024).(Ant)
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ada uang, mempekerjakan ndak ada 
pekerjaan," ungkap Ristadi saat 
dikonfirmasi.

"Perusahaan ada order jalan, 
enggak, tutup lagi. 'Senin-Kamis' lah 
kira-kira. Kalau lama-lama begini cash 
flow perusahaan gak akan kuat dan 
tutup juga," tambahnya.

Respon	Menkeu	Ani
PHK bertebaran di  berbagai 

w i laya h  p a da  sa a t  p em erin t a h 
m e n g k l a i m  k o n d i s i  e k o n o m i 
Indonesia dalam kondisi yang baik. 
Di tandai  dengan pertumbuhan 
ekonomi selalu di atas 5%, hingga 
kuartal I-2024 di level 5,11%.

Permasalahan ini pun mendapat 
sorotan khusus dari Anggota DPD saat 
rapat kerja dengan Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati di Gedung DPD, 
Jakarta, Selasa (11/6/2024). Salah 
satunya disampaikan oleh Anggota 
DPD dari daerah pemilihan Jawa 
Te n g a h ,  ya k n i  C a s y t h a  A r r iw i 
Kathmandu.

Casytha saat itu mengatakan, di 
Jawa Tengah telah terjadi PHK besar-
besaran akibat perusahaannya tutup, 
khususnya di industri tekstil akibat 
kebijakan relaksasi impor melalui 
Peraturan Menteri Perdagangan 
Nomor 8 Tahun 2024 yang telah 
diterbitkan sejak 17 Mei 2024.

"Saya ingin beri informasi juga 
bahwa ada beberapa tekstil tutup di 
Jawa Tengah di Karanganyar estimasi 
1.500 orang sudah kena PHK, di 
Semarang 8 .000 orang di-PHK, 
terakhir di Pekalongan satu pabrik 
tekstil sudah 700 di-PHK," ucap 
Casytha.

"Ini saya mau tanya sebetulnya 
arahnya antara peraturan keluar 
d e n g a n  v i s i  I n d o n e s i a  E m a s 
korelasinya di mana karena pasti 

tingkat pengangguran di Jawa Tengah 
naik," tegasnya.

Merespons hal itu, Sri Mulyani 
mengatakan, sinkronasi kebijakan 
antara kebutuhan untuk menghadapi 
tekanan eksternal dengan fokus untuk 
pembangunan ekonomi memang 
menjadi salah satu permasalahan yang 
harus diselesaikan pemerintah, 
sebagaimana di  negara-negara 
berkembang lain seperti Brazil dan 
Meksiko.

Sebab, negara-negara dengan 
populasi dan wilayah yang besar 
seperti negara-negara itu kerap 
pembuatan kebijakannya lebih rumit 
ketimbang negara-negara berwilayah 
dan populasi kecil, seperti Taiwan dan 
Korea Selatan,  hingga akhirnya 
mampu menjadi negara maju atau 
keluar dari middle income trap.

"Nah Indonesia tantangannya 
mungkin juga harus mesti lihat kenapa 
negara-negara yang berhenti di 
middle income, biasanya ya tadi 
quality dari policy regulasinya banyak 
negara besar di Latin Amerika, seperti 
Meksiko, Brasil itu comparable dari 
size populasinya gede, negaranya juga 
besar atau seperti South Africa juga," 
ucap Sri Mulyani.

"Di sini letaknya dari satu saja Bu 
Casytha tadi menyampaikan masalah 
tekstil," ungkapnya.

S r i  M u lya n i  p u n  m e n g a ku i , 
persoalan koordinasi kebijakan itu 
akhirnya menjadi penting untuk 
menjaga stabilitas ekonomi hingga 
mampu menjadi negara maju dengan 
realita di lapangan juga terjadi 
kesejahteraan i tu .  Makanya,  ia 
memastikan koordinasi kebijakan 
akan terus dilakukan supaya di satu 
sisi ekonomi tumbuh baik namun 
kesejahteraan bagi masyarakat betul-
b e t u l  t e r j a d i  h i n g g a  P H K  d a n 
perusahaan tutup tak kembali terjadi.

Senja Kala Industri Tekstil: 
10 Pabrik PHK 13.800 Buruh

H A R I A N

JAKARTA - Pengusaha yang 
tergabung dalam Asosiasi 
Pertekstilan Indonesia (API) 
m e n g a k u  p a s r a h  d e n g a n 
pemutusan hubungan kerja 
(PHK) 13.800 buruh di 10 
pabrik tekstil. 

Direktur Eksekuti f  API 
D a n a n g  G i r i n d ra wa r d a n a 
mengatakan data PHK yang 
diungkap Konfederasi Serikat 
Pekerja Nusantara (KSPN) itu 
benar.  Ia meyakini serikat 
pekerja tersebut punya data 
yang cukup akurat mengenai 
PHK buruh tekstil di 2024.

"Saat ini pengusaha banyak 
yang pasrah saja pada kemauan 
penguasa. Namun, sebaiknya 
jangan salahkan pengusaha jika 
banyak yang memberhentikan 
para pekerjanya," ucap Danang 
Selasa (11/6/2024).

Ia mengatakan sama sekali 
tak ada bantuan negara kepada 
p e n g u s a h a .  P a d a h a l , 
perusahaan teksti l  tengah 
b e r d a r a h - d a r a h  m e n g h a d a p i 
anjloknya pesanan.

A P I  m e nye b u t  o r d e r  u n t u k 
diekspor ke luar negeri tengah seret. 
Di lain sisi, pengusaha lokal tak 
sanggup bersaing dengan barang 
tekstil dan produk tekstil (TPT) impor 
yang masuk ke Indonesia.

"Bantuan dari pemerintah ya tidak 
ada. Pemerintah hanya berbaik baik 
hati dalam hal perlindungan kepada 
pekerja yang dirumahkan, tetapi galak 
kepada pengusaha yang juga jadi 
korban," kritik API.

"Pengusaha kan tidak punya 
kekuatan menuntut pemerintah, 
kecuali pengusaha yang berafiliasi 
d e n g a n  o k n u m  p e m e r i n t a h ," 
sambungnya.

API menegaskan ada inkonsistensi 
dari negara. Danang mengeluhkan 
sikap pemerintah yang sesuka hati 
mengubah aturan tanpa melibatkan 
masukan dunia usaha.

Bahkan, ia mengklaim pemerintah 
sering semena-mena memberlakukan 
peraturan yang dibuat .  Danang 
menyebut aturan tersebut dijalankan 
tanpa memberikan jangka waktu 
penyesuaian yang cukup bagi semua 
pihak terdampak.

Berdasarkan data KSPN, ada 
sekitar 13.800 buruh tekstil yang di-
PHK sejak Januari 2024 hingga awal 
Juni 2024. Presiden KSPN Ristadi 
menyebut ini tersebar di sejumlah 
wilayah perusahaan tekstil, mulai dari 
Jawa Barat hingga Jawa Tengah.

R i s t a d i  m e n c a t a t  a d a  j u g a 
sejumlah perusahaan yang merumah-
kan karyawan ketika tak ada order 
masuk. Ia mengatakan langkah ini 
ditempuh pengusaha karena tak 
punya modal jika harus mem-PHK 
buruh.

"Mau PHK, dia (pengusaha) gak 

"Kami juga menyadari makanya 
koordinasi kami dengan perdagangan, 
dengan industri dan kita sendiri 
karena teman2 bea cukai kan yang 
harus eksekusi yang tadi disampaikan 
bu Casytha. Kalau kita mau relaksasi 
t e r u t a m a  u n t u k  i m p o r  y a n g 
merupakan bahan baku untuk bisa 
diekspor sehingga bisa seimbang," 
tutur Sri Mulyani.

I a  p u n  m e m a s t i k a n ,  s e l a i n 
perbaikan koordinasi kebijakan untuk 
menjaga iklim ekonomi yang baik di 
tengah-tengah masyarakat, APBN juga 
akan terus digunakan sebagai alat 
untuk mensejahterakannya, selain 
u n t u k  m e n d o r o n g  p e n c i p t a a n 
lapangan kerja juga untuk menjaga 
daya beli mereka.

“Kami jelas dari APBN tugas kita 
adalah pertama mendukung kenaikan 
p r o d u k t i v i t a s  k a r e n a  s e p e r t i 
disampaikan kenaikan kesejahteraan 
masyarakat dari sisi upah dan lain-lain 
j u g a  h a r u s  d i t u n j a n g  d e n g a n 
produktivitas yang naik sehingga 
kenaikan itu sustainable,  t idak 
kenaikan yang timbulkan inflasi yang 
gerus daya beli mereka juga, dan 
kebijakan fiskal juga kita terus dukung 
bangun competitiveness termasuk 
buat kawasan ekonomi khusus, fiskal 
insentif, dan lain-lain, sehingga kita 
juga setuju,"  ucap Sri  Mulyani . 
(ktn,bis,ist,wid/dya)

(Ilustrasi)	Pemutusan	hubungan	kerja	(PHK)	13.800	buruh	di	10	pabrik	tekstil.(Dok)

DAFTAR PHK 
PABRIK TEKSTIL 
HINGGA AWAL 
JUNI 2024:

1. PT Dupantex, Jawa Tengah PHK 
sekitar	700	karyawan
-------------------------------------------------
2. PT Alenatex, Jawa Barat PHK 
sekitar	700	karyawan
-------------------------------------------------
3. PT Kusumahadi Santosa, Jawa 
Tengah PHK sekitar	500	orang
-------------------------------------------------
4. PT Pamor Spinning Mills, Jawa 
Tengah PHK sekitar	700	orang
-------------------------------------------------
5. PT Kusumaputra Santosa, Jawa 
Tengah PHK sekitar	400	orang
-------------------------------------------------
6. PT Sai Apparel, Jawa Tengah PHK 
sekitar	8.000	orang

Pabrik Tutup

1. PT Sinar Pantja Djaja, Jawa Tengah 
sekitar	2.000	karyawan
-------------------------------------------------
2. PT Bitratex, Jawa Tengah 
sekitar	400	karyawan
-------------------------------------------------
3. PT Djohartex, Jawa Tengah 
sekitar	300	karyawan
-------------------------------------------------
4. PT Pulomas, Jawa Barat 
sekitar	100	karyawan

PHK Karena Efisiensi
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JAKARTA-Harun Masiku menjadi 
buron KPK sejak Januari 2020. Kasus 
ini mencuat kembali ketika Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) tidak lagi 
menjadi bagian dari PDIP.

Di tengah berbagai analisa, Wakil 
Ketua KPK Alexander Marwata 
menyebut penyidik sudah mengendus 
indikasi lokasi keberadaan Harun 
Masiku. Dia berharap dalam waktu 
s e m i n g g u  k e  d e p a n  b u r o n a n 
legendaris tersebut dapat diringkus.

“Saya pikir sudah [ada indikasi 
lokasi], penyidik,” kata Alex kepada 
wartawan di gedung DPR RI, Senayan, 
Selasa (11/6/2024).

“Mudah-mudahan saja dalam satu 
minggu ketangkep. Mudah-mudahan,” 
kata dia.

Hal tersebut diungkapkan Alex 
saat ditanya mengenai kaitan gencar 
pengejaran Masiku dengan posisi 
koalisi PDIP yang kalah dalam Pilpres. 
Dia menegaskan bahwa pengejaran 
Harun Masiku tidak ada kaitan proses 
yang lain.

Alex mengatakan, pengejaran ini 
murni karena penyidik kembali 
m e n e m u k a n  i n f o r m a s i  b a r u 
keberadaan Harun Masiku.

“Sebenernya enggak ada hubungan- 
nya ya karena apa, kalau dari pimpinan 
sendiri kita enggak sampai ke sana. 
Enggak ada yang menghubungi 
pimpinan, satu pun pimpinan, di 
antara empat, dan saya sudah tanya 
apakah ada perintah dari siapa pun 
pihak di luar? 'Enggak ada Pak Alex', 
ini normatif saja,” ujar Alex.

“Kebetulan mungkin, karena kan, 
yang bersangkutan posisinya sedang 
tidak ketahuan, ada informasi, misal-
nya, keberadaan yang bersangkutan 
sudah terkecoh di Jakarta, kan gitu 
kan, sehingga itulah kemudian, apa, 
muncul lagi, pemeriksaan saksi-saksi 
lagi,” kata Alex.

KPK kembali memanggil sejumlah 
saksi terkait pengejaran Masiku. 
Termasuk Sekjen PDI Perjuangan 
Hasto Kristiyanto. Tak hanya di-
periksa, handphone milik Hasto juga 
disita KPK.

Masiku sudah 4 tahun menjadi 
buronan dan tak kunjung diringkus 
KPK. Dia masuk daftar pengejaran tak 
lama usai dirinya ditetapkan sebagai 
tersangka pada 9 Januari 2020.

Masiku ialah tersangka suap 
penetapan anggota DPR RI periode 
2019-2024. Mantan caleg PDIP itu 
diduga menyuap eks Komisioner KPU 
Wahyu Setiawan SGD 57.350 atau 
setara Rp 600 juta.

Hasto	Tunda	Gugatan	
Praperadilan	Penyidik	KPK

Te r p i s a h ,  Ro n ny  Ta l a p e s s y, 
anggota  t im hukum Sekretar is 
Jenderal Partai Demokrasi Indonesia 
P e r j u a n g a n  a t a u  P D I - P  H a s t o 
Kristiyanto, mengatakan pendaftaran 
gugatan praperadilan terhadap 

penyidik Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) ditunda hingga besok, 
R a b u ,  1 2  J u n i  2 0 2 4 .  R e n c a n a 
pendaftaran gugatan hari ini di 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan 
terpaksa ditunda karena ada sejumlah 
berkas yang harus dilengkapi. “Jadinya 
besok. Ini masih ada yang mau kita 
perbaiki. Mohon maaf,” kata Ronny, 
Selasa, (11/6/ 2024).

Adapun gugatan itu berhunungan 
dengan penyitaan barang pribadi 
milik Kusnadi,  staf Hasto,  yang 
dilakukan oleh penyidik KPK yang 
dinilai tidak sesuai prosedur hukum. 
Kusnadi ikut mengantar Hasto dalam 
memenuhi panggilan penyidik KPK 
p a d a  1 0  J u n i  2 0 2 4 .  P e n y i d i k 
memeriksa Hasto Kristiyanto dalam 
dugaan suap kepada anggota Komisi 
P e m i l i h a n  U m u m  ( K P U )  y a n g 
menyeret caleg PDI-P 2019 Harun 
Masiku. Ronny menyebut langkah 
penyidik KPK merupakan kesalahan 
fa t a l .  “ K a m i  a k a n  m e n ga j u k a n 
praperadilan di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan,” kata Ronny.

Ronny mengatakan dasar gugatan 
ini adalah pelanggaran prosedur oleh 
penyidik saat menyita dokumen dan 
ponsel milik Hasto. Tim hukum Hasto 
Kristiyanto menegaskan tindakan KPK 
dalam kasus ini melanggar hukum, dan 
mereka akan menempuh jalur hukum 
untuk mencari keadilan.

Menurut  Ronny,  ins iden in i 
bermula ketika penyidik Rosa Purbo 
Bekti mendatangi Kusnadi di lobi 
gedung dengan mengenakan masker, 
lalu membawanya ke lantai dua untuk 
penggeledahan dan penyitaan. Dia 
m e n a m b a h k a n  b a h w a  t i m n y a 
menghormati penegakan hukum, 
namun langkah KPK ini tidak bisa 
diterima. “Kusnadi bukan objek 
panggilan hari ini, tetapi dia dibawa ke 
lantai dua dan barang-barangnya 
disita. Ini melanggar KUHAP Pasal 39 
terkait dengan penyitaan," ujar Ronny.

Pengacara Hasto Kristiyanto yang 
lain, Joy Tobing, menuding tindakan 
penyidik KPK terhadap Kusnadi 
sangat tidak profesional dan penuh 

i n t i m i d a s i .  " Ku s n a d i  d i p a k s a , 
diintimidasi, dan barang-barang 
pribadinya seperti ATM dan buku 
tabungan disita tanpa dasar hukum 
yang jelas. Kami akan melaporkan 
tindakan ini ke Dewan Pengawas KPK 
sebagai pelanggaran etik berat," 
katanya.

Diketahui, Hasto merupakan saksi 
keempat yang diperiksa KPK setelah 
k a s u s  i n i  k e m b a l i  “ h i d u p ”. 
Sebelumnya, KPK telah memeriksa 
Simeon Petrus, seorang pengacara, 
dan dua mahasiswa bernama Hugo 
Ganda dan Melita De Grave.

Ketiga orang ini disebut merupa-
kan kerabat Harun Masiku. Mereka 
diperiksa terkait dugaan terlibat 
menyembunyikan keberadaan Harun. 
Namun, Ali belum menjelaskan lebih 
lanjut soal temuan penyidik KPK 
d a l a m  p e m e r i k s a a n  t e r s e b u t . 
“Informasi yang didalami lebih jauh 
hampir semuanya sama, terkait 
informasi yang KPK terima mengenai 
keberadaan Harun Masiku yang 
diduga ada pihak yang mengaman-
kan,” ujar Kepala Bagian Pemberitaan 
KPK Ali Fikri pada 5 Juni 2024.

Te r p i s a h ,  D e wa n  Pe n g a wa s 
(Dewas) Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) sudah menerima 
laporan dugaan pelanggaran etik dari 
kubu Sekretaris Jenderal (Sekjen) 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Perjuangan (PDIP) Hasto Kristiyanto. 
Aduan itu kini tengah dipelajari.

“Dipelajari  dulu,  sudah saya 
terima,” kata Ketua Dewas KPK 
Tumpak Hatorangan Panggabean di 
Kantor Dewas KPK, Jakarta Selatan, 
Selasa, (11/6/2025). 

Tumpak menyebut pihaknya 
s u d a h  m e m b a c a  a d u a n  te rka i t 
penanganan kasus suap buronan 
Harun Masiku tersebut. Indikasi awal, 
D e wa s  K P K  m e n i l a i  t i d a k  a d a 
pelanggaran atas penyitaan barang 
Hasto yang dilakukan penyidik.

“Ya belum boleh saya bilang. Ya 
sesuai. Surat perintahnya ada,” ujar 
Tumpak.

Sebelumnya,  Asisten  Hasto , 

Kantongi Lokasi Harun Masiku, 
KPK: Dalam Seminggu Ketangkap

Kusnadi resmi membuat laporan ke 
Dewas KPK atas penyitaan barang 
yang dilakukan Penyidik Rossa Purbo 
Bekti. Pemeriksaan yang dilakukan 
kemarin dinilai  bukan mencari 
informasi.

“ K a m i  l i h a t  d i  s i n i ,  b a h w a 
pemanggilan Sekjen PDIP kemarin, 
u n t u k  m e m e r i k s a  M a s  H a s t o 
Kristiyanto,  tetapi upaya untuk 
mengambil, menyita, barang yang 
tidak ada kaitannya dengan perkara 
ini, dengan cara yang ugal-ugalan,” 
kata Pengacara Kusnadi,  Ronny 
Talapessy di Kantor Dewas KPK, 
Jakarta Selatan.

Ronny menjelaskan kliennya 
merasa dijebak oleh Rossa, kemarin. 
Sebab, kata dia, Kusnadi dipanggil 
dengan dalih dipanggil Hasto, namun, 
malah digeledah di lantai dua Gedung 
Merah Putih KPK.

“Beliau (Kusnadi) secara spontan 
mengikuti  yang dibisikin,  yang 
disampaikan. Akhirnya masuk ke 
dalam gedung KPK, ternyata panggilan 
dari Mas Hasto, Pak Sekjen itu tidak 
ada. Kita punya alat buktinya rekan-
r e k a n ,”  u c a p  R o n n y.  ( w i d , r l s , 
usr,ant/dya)

H A R I A N

Wakil	Ketua	KPK	Alexander	Marwata	usai	rapat	bersama	Komisi	III	DPR	di	gedung	MPR/DPR/DPD,	

Senayan,	Jakarta,	Selasa(11/6/2024).	(Ist)

12	DESEMBER	2023	
KPK Geledah Rumah Eks 
Komisioner KPU Wahyu Setiawan 
di Banjarnegara

28	DESEMBER	2023	
KPK Periksa Wahyu di Gedung 
Merah Putih KPK, Jakarta

29	MEI	2024	
KPK Periksa Advokat Simon Petrus 
di Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta

30	MEI	2024	
KPK Periksa Mahasiswa Hugo 
Gandadi Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta

31	MEI	2024	
KPK Periksa Mahasiswa Melita De 
Grave di Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta

Tiga	saksi,	Simon,	Hugo,	dan	
Melita dikonfirmasi penyidik KPK 
terkait pihak yang diduga sengaja 
menyembunyikan Harun Masiku.

UPAYA TERBARU 
KPK CARI 
HARUN MASIKU
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MALANG  - Dalam kurun waktu 
kurang dari 6 bulan, Perusahaan 
Umum Daerah (Perumda) Air Minum 
Tirta Kanjuruhan Kabupaten Malang, 
mencatat 120 unit alat meteran air 
telah raib dicuri.

Dirut Perumda Tirta Kanjuruhan, 
Syamsul Hadi, menduga pencuri 
menarget kandungan logam pada 
meteran air yang memiliki nilai jual 
tinggi. Menanggapi situasi ini, Syamsul 
berkomitmen untuk mengambil 

tindakan tegas guna melindungi 
pelanggan dan memastikan pelayanan 
tetap berjalan lancar.

"Kalau kami pelajari, itu memang 
di meter air itukan ada logam yang 
memang bisa dijual secara umum. Ini 
yang mungkin membuat masyarakat 
(pelaku) itu tertarik dan akhirnya 
m e l e p a s  d a n  m e l a ku k a n  a k s i  
(pencurian)," ujar Syamsul, Selasa 
(11/6/2024). 

Syamsul menyebutkan, sejak awal 

L e b i h  l a n j u t ,  S y a m s u l  
m e nye b u t k a n ,  Pe r u m d a  T i r t a  
Kanjuruhan juga tetap melakukan 
perbaikan dengan mengganti meteran 
air yang hilang yang diadukan oleh 
masyarakat. "Kami langsung ganti 
dulu, baru nanti ada tagihan yang 
harus dibayar oleh pelanggan, dan itu 
bisa diangsur maupun bisa dibayar 
tunai," tuturnya.

Sementara itu, untuk mengatasi 
masalah pencurian yang marak ini, 
Syamsul menyebutkan beberapa 
langkah akan diambil oleh Perumda 
Tirta Kanjuruhan. Salah satunya 
dengan meningkatkan pengawasan 
dan koordinasi bersama aparat 
keamanan setempat untuk memantau 
daerah-daerah rawan pencurian.

Selain itu, menurutnya Tirta 
Kanjuruhan akan mengevaluasi dan 
memperkuat desain meteran air agar 
lebih sulit untuk dicuri. Saat ini, 
pihaknya tengah mempertimbangkan 
penggunaan bahan-bahan yang tidak 
menarik bagi pencuri logam. 

“Kalau pelayanan tidak ada 
masalah. Kami sudah mengambil 
langkah supaya pelanggan tidak 
dirugikan. Sehingga langsung kami 
adakan pembenahan, penggantian 
m e t e r  a i r  ( y a n g  h i l a n g ) , "  
pungkasnya.(Santi/Dya)

Januari hingga awal Juni 2024, 
Perumda Tirta Kanjuruhan telah 
menerima rat usa n penga dua n 
meteran air hilang karena dicuri. 
"Sampai dengan saat ini ada sekitar 
120 yang hilang dan itu Alhamdulillah 
sudah kami atasi semua," tuturnya.

Syamsul mengungkapkan, para 
oknum pencurian ini terbilang mahir 
d a l a m  m e l a n c a r k a n  a k s i n y a .  
Menurutnya, para pelaku dapat 
mencabut meteran air dalam waktu 
singkat, bahkan hanya dalam hitungan 
detik, sehingga saluran air menjadi 
rusak. "Aksi yang dilakukan oleh 
mereka (pelaku) ini ya memang 
langsung dicabut gitu, sehingga 
saluran itu rusak," imbuhnya.

Meskipun keamanan meteran air 
menjadi tanggungjawab pelanggan, 
Syamsul menegaskan, Perumda Tirta 
Kanjuruhan tetap memberikan 
fasilitas keamanan berupa pengait 
gembok pada meteran air. 

"Kebetulan meter air itu memang 
di luar layanan pipa Perumda Tirta 
Kanjuruhan. Sehingga itu menjadi 
tanggungjawab pelanggan. Tapi kami 
sudah punya regulasi, aturan, mulai 
masyarakat jadi pelanggan itu sudah 
ada mekanismenya. Jadi meteran air 
memang menjadi tanggungjawab 
pelanggan," bebernya.

Belum Genap 6 Bulan, 120  Alat Meteran Air 

di Kabupaten Malang Dicuri 

MALANG	- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang resmi meluncurkan Kios 
Pangan, yang bertujuan memper-
pendek rantai pasok pangan hingga ke 
tangan konsumen. Pj Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat mengatakan, 
Kios Pangan ini merupakan komitmen- 
nya untuk memberikan harga pangan 
yang lebih murah dan terjangkau bagi 
masyarakat Malang

Dengan Kios Pangan, Wahyu 
menjelaskan, produk dari produsen 
dapat  langsung di jual  kepada 
konsumen tanpa melalui perantara, 
sehingga mengurangi biaya tambahan 
yang sering kali dibebankan kepada 
konsumen. 

"Kita kan sudah punya Warung 
Tekan Inflasi (WTI). Nah kemarin Kios 
Pangan diresmikan, itu adalah untuk 
mempermudah orang-orang yang 
akan beli. Jadi dengan Kios Pangan, 
kita akan tekan juga harga-harga di 
sekitar kawasan yang sudah beridiri 
Kios Pangan," ujar Wahyu, saat 
dikonfirmasi awak media, Selasa 
(11/6/2024). 

Wahyu menyampaikan, konsep 
dasar dari Kios Pangan dan WTI 
sebenarnya serupa, yaitu menjaga 
stabilisasi pasokan dan harga pangan. 
Namun, menurutnya Kios Pangan 
memiliki tujuan khusus yakni untuk 

Pangan akan dibuka secara bertahap 
di 57 kelurahan dan 26 pasar rakyat di 
Kota Malang. Sementara itu, Kepala Dinas 
Ketahanan Pangan dan Pertanian 
(Dispangtan) Kota Malang, Slamet 
Husnan, menambahkan, program Kios 
Pangan telah berjalan secara bertahap. 

Di Pasar Dinoyo misalnya, Slamet 
menjelaskan, Pemkot Malang telah 
membuka kios yang berfungsi sebagai 
gudang untuk menampung seluruh 
komoditi  dari  produsen.  Yang 
selanjutnya akan disebarkan ke kios-
kios pangan di sekitar Pasar Dinoyo. 

"Di Pasar Dinoyo kemarin ada 5 
kios sayuran, 2 kios daging, dan 2 kios 
sembako," tambah Slamet. 

U n t u k  s e l a n j u t nya ,  S l a m e t  
menargetkan minimal akan ada 10 
Kios Pangan di masing-masing 
kelurahan. Dimana inisiatif ini 
m e l i b a t k a n  ke r j a s a m a  a n t a ra  
Pemerintah Kota Malang, supplier, 
asosiasi pedagang pasar, BUMD Tugu 
Aneka Usaha (Tunas) Kota Malang, 
serta BUMN seperti Bulog, IdFood, dan 
Rajawali Nusindo. (Santi/Dya)

memperpendek rantai pasok.  
Dengan pemotongan rantai pasok 

ini, harga di Kios Pangan dapat lebih 
rendah karena barang diperoleh 
langsung dari produsen. Wahyu juga 
menambahkan kedepannya, Kios 

Kios Pangan Perpendek Rantai Pasok

Pj Wahyu Komitmen Berikan Harga Murah untuk Warga

H A R I A N

Keberadaan	Kios	Pangan	yang	berada	di	wilayah	Pasar	Dinoyo	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

(ilustrasi)	Alat	meteran	air	di	Kabupaten	Malang	yang	banyak	dicuri	oleh	oknum.((ist)
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GITARIS sekaligus pencipta lagu dari 
grup band Sheila On 7, yakni Eross 
Candra melelang gitar pribadinya dan 
seluruh dana yang terkumpul akan 
d i s u m b a n g k a n  k e p a d a  w a r g a  
Palestina yang saat ini tengah 
menghadapi serangan militer Israel.

Eross membagikan cerita seputar 
pelelangan gitarnya itu di akun 
I n s t a g ra m  p r i b a d i nya  d e n ga n  
mengunggah sebuah foto gitar jenis 
Fender Telecaster berwarna hijau 
toska. Lelang pun telah dilaksanakan 
pSabtu pekan lalu melalui Smosyu 
Music.

Dia pun menulis keterangan untuk 
unggahan foto gitarnya, "Lelang gitar 
untuk Gaza. Sedikit cerita tentang gitar 
ini (Fender Telecaster Eross Candra 
No. 28)".

“No. 28 adalah gitar yang saya 
pakai sejak Sheila On 7 pertama kali 
p e rfo rm  se te la h  e ra  p a n de m i  
berakhir,” tulisnya.

Bahkan, gitar tersebut telah 
digunakan Eross untuk konser 
istimewa Sheila On 7 di Jakarta 
bertajuk Tunggu Aku Di Jakarta 2023 
dan ragam unggahan video di 
I n s t a g r a m  p r i b a d i n y a .  M e s k i  

mereka bertajuk “Sheila On 7” rilis 
tahun 1999 dan mendapat sambutan 
baik dari masyarakat.

Selain karier yang cemerlang, 
kehidupan asmara Eross juga tak luput 
dari sorotan. Namun, kisah cinta Eross 
diketahui tidak semulus perjalanan 
kariernya dalam industri musik.

Ia pernah berpacaran dengan 
seorang aktris bernama Leony selama 
dua tahun. Selain itu, Eross juga 
pernah menjalin kisah asmara dengan 
Astrid Tiar meski akhirnya juga 
kandas.

Setelah itu, Eross menikah dengan 
seorang wanita yang bukan dari 
kalangan selebritis bernama Sarah 
Diorita pada 24 September 2009 lalu.

Pernikahan Eross dengan Sarah 
terjadi secara mendadak karena 
bertepatan dengan ibu Sarah Diorita 
yang tiba dari Prancis dan harus segera 
kembali.

K e d u a n y a  m e l a n g s u n g k a n  
p e r n i k a h a n  d i  K U A  S l e m a n ,  
Yogyakarta. Dari pernikahan tersebut 
Eross dan Sarah dikaruniai seorang 
putra bernama El Pitu Candra 
(Lenteratoday)

Profil
Eross Candra lahir di Yogyakarta, 

pada 3 Juli 1979. Eross adalah anak 
pertama dari tiga bersaudara dan 
memiliki hobi kesenian.

Dia tumbuh dalam keluarga 
pecinta  musik .  Ibunya adalah 
penyanyi, kakeknya pemain saksofon, 
dan pamannya mahir bermain gitar. 

Eross mulai belajar gitar sejak 
kelas 2 SMP. Gitar pertama dimiliki 
oleh Eross saat berusia 14 tahun 
sebagai kado ulang tahun dari 
ayahnya.

Sebelum membentuk Sheila On 7, 
Eross Candra mengawali kariernya 
dengan membentuk Dizzy Band 
bernama Ichan dan Adit Jikustik.

Kemudian, Eross berkenalan 
dengan Adam, Sakti, Duta, Agung, dan 
Anton. Mereka lantas membentuk 
“Sheilagank” pada 6 Mei 1996. 
Sheilagank malang melintang di 
berbagai pentas seni di Yogyakarta.

Hingga akhirnya Sheilagank 
mendapat kontrak rekaman bersama 
Sony Music tahun 1998. Mereka 
ke m u d i a n  m e m u t u s ka n  u n t u k  
mengubah nama dari “Sheilagank” 
menjadi “Sheila On 7”. Album pertama 

demikian, Eross rela untuk melelang 
gitar kesayangannya demi rasa 
kemanusiaan terhadap warga di 
Palestina.

“No. 28 akan dilelang via Smosyu 
Music yang hasilnya 100 persen akan 
disalurkan untuk saudara-saudara 
kita di Palestina,” tulis Eross.

Nantinya, hasil dana pelelangan 
akan disalurkan melalui BAZNAS via 
wadah pengumpulan donasi "Kita 
Bisa." Melalui langkah baiknya itu, 
Eross berharap dana pelelangan 
gitarnya dapat dimanfaatkan dengan 
baik dan disalurkan kepada orang 
yang tepat.“Semoga No. 28 bisa terus 
mencerahkan hati siapa pun yang 
memainkannya, seperti saya yang 
selalu cerah saat memainkannya,” 
tutup Eross.

Sementara itu, mulai Juli 2024 
Eross bersama Sheila On 7 tengah 
bersiap untuk menggelar tur konser 
tunggal bertajuk Tunggu Aku Di lima 
kota di Indonesia, yakni Samarinda, 
Makassar, Pekanbaru, Medan, dan 
Bandung. Menariknya, hal ini menjadi 
tur konser perdana Sheila On 7 setelah 
absen menggelar tur selama beberapa 
tahun terakhir.

impression
Rabu, 12 Juni 2024

H A R I A N

EROSS CANDRA SO7 
LELANG GITAR PRIBADINYA UNTUK 

SUMBANG PALESTINA

Semoga No. 28 
bisa terus 
mencerahkan 
hati siapa pun 
yang 
memainkannya, 
seperti saya 
yang selalu 
cerah saat 
memainkannya,”

“
Sumber Foto:

Instagram.com 
@erosscandra
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H A R I A N

PERNAHKAH seseorang bertanya-
tanya mengapa orang terkadang 
berkomentar kepadanya betapa 
terlihat lelah, padahal sebenarnya dia 
tidak merasa lelah?

Meskipun seseorang mungkin 
tidak merasakannya, kelelahan dapat 
muncul di kulit dalam berbagai cara.

“Kulit adalah organ terbesar di 
tubuh kita, dan wajah kita berfungsi 
sebagai kanvas unik untuk narasi 
visual kesehatan kulit,” kata dokter 
estetika Dr. Pamela Chong seperti 
disiarkan Channel News Asia.

Menurut Chong, seiring berbagai 
t e k a n a n  d a l a m  h i d u p ,  t u b u h  
m e n a n g g u n g  b e b a n  d a n  ku l i t  
mencerminkan hal  itu dengan 
menunjukkan tanda lelah atau terlihat 
lelah.

Bagaimana kulit menunjukkan 
kelelahan? Chong mengatakan aspek 
kualitas kulit secara garis besar dapat 
dibagi menjadi empat kategori yakni 
kekencangan, tekstur, warna dan kilau. 
Melalui keempat aspek tersebut 
orang-orang melihat tanda-tanda 
kelelahan, mulai dari lingkaran hitam 
dan bengkak di  sekitar mata,  
munculnya garis-garis halus, kerutan, 
serta kulit kusam dan kasar.

Terkait kulit yang lelah, Chong 
b e r p e n d a p a t  h a l  u t a m a  ya n g  
berkontribusi terhadap kondisi itu 
yakni faktor intrinsik seperti penuaan, 
genetika, dan perubahan hormonal 
dan serta ekstrinsik yakni paparan 
sinar matahari, gaya hidup tidak sehat, 
dan praktik perawatan kulit yang 
buruk.

Lalu, bagaimana mengatasi wajah 
yang tampak lelah?

1.	Eksfoliasi
Chong menuturkan penuaan 

adalah penyebab utama mengapa kulit 
mulai terlihat lelah. Pergantian sel 
yang lebih lambat dapat menyebabkan 
penumpukan sel kulit  mati di 
permukaan kulit, membuat kulit 
terlihat kusam dan kurang cerah.

Selain itu, menghabiskan banyak 
waktu di luar ruangan dengan paparan 
sinar matahari terus-menerus, larut 
malam, asupan minuman beralkohol 
dan kafein berlebihan, serta rutinitas 
pembersihan kulit yang buruk juga 
dapat membuat kulit terasa kasar.

Kulit kusam biasanya tidak 
memiliki kemilau dan vitalitas yang 
khas seperti kulit awet muda dan 
sehat .  Ketika kulit  kehilangan 
kecerahan dan kecerahannya, kulit 
akan tampak lelah.

"Kulit yang tidak berkilau juga 
sering terasa kasar dan tidak rata 
(warnanya)  sehingga semakin 
berkontribusi terhadap persepsi 
kelelahan," kata Chong.

2.	Tingkatkan	hidrasi
Kulit yang terhidrasi dengan baik 

terlihat lebih sehat dan awet muda. 
Chong berpendapat hidrasi yang 
cukup memastikan kulit  tetap 
terhidrasi dan sirkulasi darah berjalan 
baik untuk mengantarkan nutrisi 
penting dan oksigen ke sel-sel kulit.

Hal itu mendorong regenerasi dan 
perbaikan sel kulit, memungkinkan 
kulit menjadi lebih siap untuk 
b e r t a h a n  m e l a w a n  t e k a n a n  
lingkungan, yang pada gilirannya 
berkontribusi terhadap kulit yang 

sehat bercahaya dan cerah.

3.	Cerahkan	mata
Tidur larut malam, kurang tidur 

dan kurang minum air putih dapat 
menyebabkan lingkaran hitam, mata 
bengkak, dan kantung mata, yang 
semua itu berkontribusi pada pe-
nampilan lelah dengan menimbulkan 
bayangan dan menyebabkan mata 
terlihat kurang cerah.

4.	Gunakan	primer
Penata rias Marie Soh mengatakan 

saat kulit terlihat lelah, ia bisa tampak 
kusam dan pucat. Untuk mengatasi 
kondisi itu, dia me-rekomendasikan 
p e n g - g u n a a n  p r i m e r  u n t u k  
memperbaiki warna kulit dan 
mem-buat wajah tampak lebih 
bercahaya, bahkan tanpa 
menggunakan alas bedak.

Pi l ih lah  pr imer  
warna yang cocok 
untuk mencerahkan 
warna  kul i t ,  a tau  
warna primer ungu 
g u n a  m e m - p e r b a i k i  
warna kulit pucat.

5.	Tambahkan	warna
Menurut Soh, salah satu cara 

termudah untuk segera mengembali-
kan kecerahan pada kulit yang lelah 
adalah dengan menambahkan warna 
pada wajah. Ini berarti perona pipi dan 
lipstik harus menjadi pilihan demi 
membuat wajah terlihat lebih terjaga 
dan siap.Selain warna, Soh juga 
menyaran-kan untuk menambahkan 
highlighter pada bagian atas wajah, 
tulang pipi, tulang alis, dan batang 
hidung untuk memberikan efek cerah 
p a d a  a re a  te r s e b u t  s e ka l i g u s  
mengatasi kusam (Antara)

 

LIMA LANGKAH MENGATASI 
KULIT WAJAH TERLIHAT LELAH
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Bukan hanya itu, data tersebut juga 
menunjukkan kontribusi kesepuluh 
smartphone meningkat menjadi 25% 
dari 24% secara tahunan (year-on-
year/yoy) pada kuartal IV/2023.

Menurut Counterpoint, penjualan 
iPhone mendapat dorongan di pasar 
negara berkembang, seperti India dan 
LATAM karena penurunan harga pasca 
peluncuran seri iPhone 15.

Sementara itu, Seri Samsung 
Galaxy A menempati semua posisi 
dalam daftar. “Karena ketersediaannya 
dalam rentang harga yang menarik 
bagi berbagai demografi pelanggan,” 
ungkapnya (Bisnis) 

menjadi penggerak utama adopsi.
Di sisi perangkat keras, chipset 

yang dapat menggunakan GenAI dari 
p e r u s a h a a n  s e m i k o n d u k t o r  
terkemuka dengan harga terjangkau 
a k a n  l e b i h  m e m p e r c e p a t  
pertumbuhan segmen ini.

“Kami mengantisipasi Apple akan 
memasuki segmen GenAI lebih lanjut 
tahun ini dengan lini iPhone 2024,” 
tandasnya.

Melansir riset Counterpoint, Apple 
dan Samsung merebut semua tempat 
dengan masing-masing 5 slot dari 10 
daftar smartphone terlaris sepanjang 
tahun lalu.

SAMSUNG Galaxy S24 Series men-
dominasi pasar penjualan smartphone 
(ponsel pintar) berkemampuan GenAI 
pada kuartal I/2024.

Bahkan, Samsung menempati tiga 
posisi teratas dalam daftar sepuluh 
smartphone yang paling laris.

Berdasarkan riset Counterpoint’s 
Global Handset Model Sales Tracker 
dari Counterpoint, Samsung merebut 
tiga tempat teratas dan menyumbang 
58,4% terhadap daftar 10 besar 
smartphone berkemampuan GenAI 
terlaris sepanjang tiga bulan pertama 
tahun ini.

Perinciannya, Samsung Galaxy S24 
Ultra mengambil pangsa pasar 
tertinggi, yakni sebesar 30,1%. 
Mengekor, Samsung Galaxy S24 
dengan pangsa pasar 16,8% dan 
Samsung Galaxy S24 Plus sebesar 
11,5% pada kuartal I/2024.

“ S e r i  G a l a x y  S 2 4  S a m s u n g  
mendominasi pasar smartphone 
berkemampuan GenAI pada kuartal 
I/2024, mengamankan tiga tempat 
teratas dalam daftar 10 besar untuk 
smartphone berkemampuan GenAI 
terlaris,” demikian yang dikutip dari 
riset Counterpoint.

Counterpoint menyebut kampanye 
pemasaran agresif Samsung yang 
menyoroti kemampuan GenAI Galaxy 
S24, ditambah dengan kehadiran 
globalnya yang mapan, membuat 
Samsung mengambil 58,4% pangsa 
segmen GenAI.

A l h a s i l ,  S a m s u n g  b e r h a s i l  
mendapat sambutan yang positif dari 
p a s a r.  S e m e n t a r a  i t u ,  m e r e k  
smartphone asal China meraih enam 
posisi dalam daftar 10 teratas. Mereka 
di antaranya model Xiaomi 14 dan Vivo 
X100 menempati peringkat keempat 

dan kelima masing-masing sebesar 
7,7% dan 4,9%.

K e m u d i a n ,  X i a o m i  1 4  P r o  
mencatatkan pangsa pasar sebesar 
4%, Oppo Find X7 sebesar 3,2%, 
OnePlus 12 sebesar 2,7%, Honor Magic 
6 dengan pangsa pasar 2,6%, dan 
Google Pixel 8 Pro sebesar 2,2%.

Secara keseluruhan, smartphone 
berkemampuan GenAI menyumbang 
6% dari total penjualan global 
smartphone pada kuartal I/2024, 
meningkat signifikan dari hanya 1,3% 
pada kuartal sebelumnya.

Laporan Counterpoint  juga  
menyebutkan bahwa kemampuan 
GenAI telah membuka peluang baru 
b a g i  m e r e k  s m a r t p h o n e  d a n  
berpotensi mendorong pertumbuhan 
p a s a r  d a l a m  b e b e ra p a  t a h u n  
mendatang.

“Smartphone premium dengan 
harga grosir di atas US$600 me-
nyumbang lebih dari 70% penjualan 
smartphone berkemampuan GenAI 
pada kuartal I,” tambahnya.

Dalam laporan tersebut dijelaskan 
bahwa jumlah model smartphone 
berkemampuan GenAI meningkat dari 
16 menjadi lebih dari 30 hanya dalam 
tiga bulan pertama.

“Untuk 2024, kami memper-
kirakan smartphone yang dapat 
d i g u n a k a n  o l e h  G e n A I  a k a n  
menyumbang 11% dari  pasar  
smartphone secara keseluruhan 
seiring munculnya kasus penggunaan 
baru dan peningkatan kesadaran 
konsumen terhadap segmen ini,” 
sambungnya.

Riset tersebut menambahkan 
bahwa fitur yang difokuskan pada 
media dan asisten virtual yang 
dipersonalisasi diharapkan akan 

Rabu, 12 Juni 2024

SAMSUNG GALAXY S24 SERIES 
JADI HP GENAI TERLARIS
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PERAWATAN koktail merupakan 
salah satu tren perawatan kulit dengan 
melakukan perpaduan unik antara 
perawatan medis, pengelupasan 
kimiawi, terapi laser, dan teknologi 
mutakhir lainnya untuk mengatasi 
ragam permasalahan kulit, terutama 
kulit wajah agar lebih sehat dan 
bercahaya.

Dikutip dari Hindustan Times, 
perawatan koktail untuk wajah adalah 
rangkaian perawatan kulit yang 
dipersonalisasi dengan memadukan 
berbagai bahan aktif untuk mengatasi 
berbagai permasalahan kulit.

Pendekatan yang dipersonalisasi 
ini dirancang untuk memberikan 
perawatan holistik yang menargetkan 
sejumlah masalah pada kulit, seperti 
penuaan, pigmentasi, jerawat, dan 
dehidrasi.

“Pendekatan yang disesuaikan 
d i r a n c a n g  u n t u k  m e m e n u h i  
kebutuhan kul i t  individu dan 
membantu seseorang mendapatkan 
hasil yang efektif dan optimal,” kata 
Dokter Kulit Neha Sharma.

Lebih lanjut, perawatan koktail 
mencakup campuran bahan-bahan 
yang dirancang untuk meremajakan 
dan melindungi kulit seseorang.

Bahan-bahan tersebut berupa 
vitamin dan antioksidan yang penting 
untuk melawan kerusakan lingkungan 
akibat polusi dan sinar UV.

Selain itu, ada Asam hialuronat 
yang dapat menghidrasi kulit dan 
m e m b a n t u  m e m p e r t a h a n k a n  
kelembapan serta mengatasi kulit 
kering.

A d a  j u g a  P e p t i d a  u n t u k  
meningkatkan produksi kolagen, 
meningkatkan elastisitas kulit, dan 
mengurangi munculnya garis-garis 
halus serta kerutan.

“Beberapa tumbuhan dan ekstrak 
alami (juga bisa digunakan untuk) 
menambah kilau ekstra pada kulit, dan 
v i t a m i n  C  u n t u k  m e n g u ra n g i  
pigmentasi,” kata Neha.

Untuk melakukan perawatan 
koktail, langkah pertama yang harus 
dilakukan adalah melakukan analisa 
menyeluruh terhadap kulit pasien 
untuk mengidentifikasi permasalahan 
kulit mereka secara spesifik.

Berdasarkan penilaian tersebut, 
dokter akan mencampur bahan aktif 
yang telah disesuaikan dengan 
kebutuhan kulit pasien.

Terakhir, bahan yang sudah 
disesuaikan akan dimasukkan ke 
dalam kulit pasien dengan beragam 
cara, baik dengan microneedling 
maupun melalui suntikan.

“Tindakan ini umumnya cepat, 
dengan sedikit rasa ketidaknyamanan 
dan waktu henti, sehingga cukup ideal 
serta sederhana bagi semua orang," 
kata Neha.

Menurut Neha, banyak manfaat 
yang bisa didapatkan dari perawatan 
koktail. Perawatan ini menawarkan 
perawatan yang dipersonalisasi dan 
solusi paling efektif untuk kebutuhan 
spesifik seseorang.

Selain itu, dengan mengatasi 
berbagai masalah secara bersamaan, 
perawatan koktail memberikan 
pendekatan perawatan kulit yang 

komprehensif.
C o c k t a i l  t r e a t m e n t  a d a l a h  

pengaplikasian 3 sampai 4 treatment 
dalam satu kali  datang untuk 
memaksimalkan hasilnya demikian 
penjelasan Elyssa Putri sebagai Head 
of Clinic & Beauty Consultant.

Para perempuan baik ibu rumah 
tangga ataupun yang bekerja, semua 
memiliki keterbatasan waktu untuk 
melakukan perawatan. Dari waktu 
yang singkat, ia coba memikirkan 
bagaimana cara yang cepat, efektif dan 

aman agar hasilnya bisa langsung 
terlihat.

"Kita tahu mereka ini memang 
butuh cepat, jadi hari ini masuk, besok 
langsung glowing dan besoknya lagi 
mereka bisa muncul dan perform dan 
kita memberikan impact," ungkapnya. 

"Semua dilakukan dalam lounge 
treatment, satu tempat dan tidak perlu 
pindah-pindah mulai dari konsultasi 
d o k t e r  h i n g g a  k e s e l u r u h a n  
treatment," sambungnya.

Dijelaskan kalau setiap kondisi 
kulit dan warna kulit itu berbeda 

sehingga membutuhkan perawatan 
yang berbeda pula.

Rangkaian cocktail treatment 
harus disesuaikan agar bisa men-

capai masing-masing target atau 
skin goals (Lenteratoday)

TREN PERAWATAN KOKTAIL 
UNTUK KULIT BERCAHAYA DAN SEHAT
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MAHKAMAH Konstitusi (MK) sudah 
selesai membacakan putusan sidang 
sengketa hasil Pileg 2024. Adapun 
hasi l  putusannya ini  beberapa 
mengabulkan permohonan untuk 
dilakukan pemungutan suara ulang 
(PSU), penghitungan suara ulang, 
maupun penyandingan data.

Hasil putusan MK tersebut ber-
jalan di tengah tahapan Pilkada yang 
sudah di mulai. Anggota KPU Divisi 
Teknis, Idham Holik mengatakan, 
p i h a k n y a  a k a n  m e l a k s a n a k a n 
putusan-putusan MK tersebut sambil 
tetap memperhatikan tahapan Pilkada 
berjalan.

“Pada dasarnya hal tersebut bukan 
hal yang perlu dikhawatirkan. KPU 
dan KPU daerah berupaya semaksimal 
m u n g k i n  u n t u k  m e m b e r i k a n 
integritas elektoral terwujud dengan 
baik,” kata Idham saat dihubungi, 
Selasa (11/6/2024).

Idham mencontohkan pada saat 
perekrutan badan ad hoc sekaligus 
bersamaan dengan pemutakhiran 
data pemilih.  Menurutnya, KPU 
maupun KPU daerah sudah terbiasa 
dengan sejumlah tugas yang dilakukan 
bersamaan.

Lebih lanjut, untuk menghadapi 
PSU di sejumlah daerah tersebut, 
Idham mengatakan akan segera 
melakukan konsolidasi dengan KPU 
daerah yang daerahnya menjadi locus 
PSU.

“Dalam waktu dekat KPU akan 
mengumpulkan KPU-KPU daerah yang 
menjadi locus dari amar putusan 
PHPU Legislatif 2024,” ujarnya.

Sementara itu, tahapan Pilkada 
s a a t  i n i  s u d a h  d a l a m  p r o s e s 
pemenuhan syarat dukungan bakal 
calon perseorangan. Sementara 
pendaftaran bakal dibuka 27-29 
Agustus mendatang.

To t a l  a d a  4 4  g u g a t a n  a t a u 
permohonan yang dikabulkan oleh 
MK pada sengketa hasil Pileg 2024. 44 
gugatan tersebut yang dikabulkan itu 
terdiri dari gugatan yang dikabulkan 
seluruhnya maupun dikabulkan 
sebagian. Ada enam perkara yang 
dikabulkan sepenuhnya, dan 38 
perkara yang dikabulkan sebagian.

Angka tersebut jumlahnya naik 
signifikan dibanding 2019 lalu. Pada 
2019 lalu, MK menangani 261 perkara 
sengketa hasil Pileg. MK mengabulkan 
permohonan sebanyak 13 perkara dan 
menolak 82 perkara. Selain itu, MK 
menyatakan 122 perkara tidak dapat 
diterima, 10 perkara ditarik kembali 
dan 24 perkara dinyatakan gugur.

Te r k a i t  a n g ga ra n ,  K P U  m e -
mastikan siap untuk menindaklanjuti 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
terkait pemungutan suara ulang (PSU) 
Pileg 2024. KPU mengungkapkan 
tidak ada penambahan anggaran 
untuk pelaksanaan coblos ulang 
tersebut.

Komisioner KPU RI Yulianto 
Sudrajat mengatakan untuk anggaran 
PSU sudah dialokasikan oleh pihaknya 
sejak awal. Menurutnya, anggaran 
yang telah ada dipastikan cukup untuk 
menggelar PSU sebagai tindak lanjut 
putusan MK.

" P r i n s i p n y a  t i d a k  a d a  p e -

nambahan anggaran lah, untuk 
anggaran pemilu khusus tindak lanjut 
putusan MK, sudah cukup dari 
anggaran yang tersedia," kata Drajat 
saat ditemui di kantor KPU, Jakarta 
Pusat, Selasa (11/6/2024).

Drajat mengatakan sejak awal 
KPU telah mengantisipasi terjadinya 
PSU.  Dia  menuturkan saat  in i 
p i h a k n y a  t e n g a h  m e l a k u k a n 
pengecekan anggaran di KPU Provinsi 
dan KPU Kabupaten/Kota.

"Jadi kalau untuk kabupaten/kota 
yang ketersediaan anggarannya 
kurang, nanti akan dicukupi KPU 
provinsi, karena skema kita begitu. 
Sejak awal sudah kita alokasikan 
apabila nanti (PSU)," jelas dia.

"Juga PSU ini kan tidak cuma soal 
tindak lanjut putusan MK, setelah 
pemungutan suara kemarin kan juga 
ada rekomendasi-rekomendasi 
Bawaslu soal pemungutan suara 
ulang. Jadi sudah kami sediakan 
untuk anggaran kebutuhan tindak 
lanjut putusan MK," sambungnya.

Pada prinsipnya, kata Drajat, 
tidak ada kendala terkait kebutuhan 
a n g g a r a n  u n t u k  P S U .  D r a j a t 
memastikan KPU siap menjalankan 
putusan MK.

"Kalau untuk kebutuhan teknis 
nanti kita hitung efektivitasnya. Dan 
akan lebih efektif, simpel, kalau ada 
10 TPS udahlah langsung di bawah 
komando KPU. Kan seluruh juga 
dibatasi waktu," tuturnya.

KPU juga memastikan bakal 
kembali  membentuk Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
(KPPS) untuk menyelenggarakan 20 
pemungutan suara ulang (PSU) hasil 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK). 
"Sedang kami kaji kemarin," kata 
Yulianto Sudrajat.

Ia menegaskan, saat ini KPU RI 
s e d a n g  m e m e t a k a n  s e j u m l a h 
kebutuhan berdasarkan perintah 
dalam putusan MK. Ada PSU yang, 
misalnya, cukup digelar di satu atau 
belasan TPS saja. Lalu, ada pula PSU 
yang harus digelar untuk tingkat 
kecamatan, di Cilincing, Jakarta Utara, 
misalnya. 

Ada pula PSU yang digelar untuk 
seluruh TPS di satu provinsi, semisal 
PSU Pileg DPR RI daerah pemilihan 
(dapil) Papua Barat Daya dan PSU 
Pileg DPD RI dapil Sumatera Barat. 

Masing-masing kategori  itu 
membutuhkan tindak lanjut yang 
berbeda-beda .  Pada  PSU yang 
lokusnya kecil, ada kemungkinan KPU 
hanya akan merekrut anggota KPPS 
saja, tanpa merekrut anggota PPS 
( d e s a / k e l u r a h a n )  d a n  P P K 
(kecamatan). "Setelah (penghitungan 
suara oleh) KPPS langsung bisa 
direkapitulasi di kabupaten, misalnya 
(yang PSU-nya hanya) 5 atau 10 TPS," 
kata pria yang akrab disapa Drajat. 

Namun, pada PSU skala provinsi, 
besar peluang KPU membentuk PPS 
dan PPK juga. "Itu kan tidak mungkin 
kalau tidak ada PPS, untuk koordinasi 
sejumlah PPS di  provinsi  lho," 
ucapnya. "Nanti kami akan putuskan, 
masih ada pembahasan. Berapa 
(wilayah) yang kira-kira nanti perlu 
dibentuk PPK, PPS. Itu belum kami 
putuskan wong putusan (MK) baru 
kemarin. Prinsipnya masih kami kaji," 
jelas Drajat. 

Bila di-break down, terdapat 2 
perkara yang harus dilakukan PSU 
dalam rentang 21 hari atau maksimum 
pada 26-27 Juni 2024, kemudian 11 
perkara yang wajib PSU dalam 30 hari 
atau maksimum 5-9 Juli 2024, serta 7 
perkara yang mesti PSU dalam 45 hari 
atau maksimum 20 dan 24 Juli 2024. 
(wid rls, ant,kcm,ist/dya)
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Putusan 
Hitung Ulang 
Hasil Pileg 2024
Lanjutan	dari	hal	1...

1.	DPRD	ACEH	DAPIL	6
Hitung Ulang akan digelar pada seluruh 
TPS di 8 kecamatan yaitu Kecamatan Idi 
Rayeuk, Birem Bayeun, Peureulak, Ranto 
Peureulak, Peureulak Timur, Peureulak 
Barat, Simpang Jernih, dan Kecamatan 
Peunaron.

2.	DPRD	ACEH	TIMUR	DAPIL	4
Penghitungan ulang akan digelar di 
Kecamatan Pante Bidari yang meliputi 
TPS 2 Desa Blang Seunong, TPS 3 Desa 
Pante Panah, TPS 4 Desa Pante Rambong, 
TPS 1 Desa Meunasah Teungoh, TPS 2 
Desa Meunasah Teungoh, TPS 1 Desa 
Paya Demam Lhee, TPS 1 Desa Grong 
Grong, TPS 1 Desa Keude Baro, TPS 2 
Desa Keude Baro, TPS 4 Desa Putoh Sa, 
TPS 1 Desa Matang Perlak, dan TPS 2 
Desa Buket Kareng. Sementara itu, di 
Kecamatan Madat meliputi TPS 2 Desa 
Matang Keupula Lhee, TPS 1 Desa 
Rambong Lop, dan TPS 3 Desa Bintah. 
Terakhir, di Kecamatan Simpang Ulim 
meliputi TPS 6 Desa Bantayan

3.	DPRD	KABUPATEN	LOMBOK	DAPIL	
2
Penghitungan ulang harus di lakukan di 
seluruh TPS Dapil Lombok Barat 2, 
khususnya 83 TPS di Kecamatan 
Sekotong dan Lembar.

4.	DPRK	ACEH	TIMUR	DAPIL	2
Penghitungan suara ulang pada seluruh 
TPS di Kecamatan Peureulak Timur dan 
Ranto Peureulak.

5.	DPRK	PIDIE	JAYA	DAPIL	3
Penghitungan suara ulang seluruh TPS di 
Kecamatan Bandar Baru.

6.	DPRD	KABUPATEN	TELUK	BINTUNI	
DAPIL	3
Penghitungan suara ulang pada 7 TPS di 
Distrik Weriagar; yaitu TPS 01 dan TPS 
02 Kampung Weriagar, TPS 01 dan TPS 
02 Kampung Mogotira, TPS 01 Kampung 
Weriagar Baru, TPS 01 Kampung 
Weriagar Utara, dan TPS 01 Kampung 
Tuanaikin.

7.	DPRK	PIDIE	JAYA	DAPIL	1
Penghitungan suara ulang pada seluruh 
TPS di Kecamatan Meureudu dan Ulim.

8.	DPRD	KABUPATEN	
LAHAT	DAPIL	4
Penghitungan suara dilakukan pada enam 
TPS yaitu TPS 1 dan TPS 2 Desa Tanjung 
Kurung Ulu, TPS 2 Desa Tanjung Menang, 
TPS 1 dan TPS 2 Desa Padang Perigi, dan 
TPS 1 Desa Tanjung Kurung Ilir.

9.	DPRD	KABUPATEN	BANGKALAN	
DAPIL	5
Penghitungan suara harus dilakukan 
pada 10 TPS yaitu TPS 1, TPS 3, TPS 5, 
TPS 6, TPS 11, TPS 12, TPS 15, TPS 18, 
TPS 19, dan TPS 22 Desa Langkap, 
Kecamatan Burneh.

Putusan Perintah 
Penyandingan Suara 
Pileg 2024

1.	DPRD	KABUPATEN	SEKADAU	
DAPIL	3
Penyandingan suara Partai Hanura pada 
dokumen C Hasil dengan C Hasil Salinan

2.	DPRD	KABUPATEN	
MALUKU	TENGAH	DAPIL	1
Penyandingan perolehan suara melalui 
dokumen C Hasil dengan Formulir D Hasil 
untuk Partai Perindo.

3.	DPR	DAPIL	BANTEN	2
Penyandingan perolehan suara pada 120 
TPS dengan memper-hatikan dokumen C 
Hasil dan D Hasil pada PDIP dan Partai 
Demokrat

4.	DPRD	KOTA	BOGOR	DAPIL	3
Penyandingan suara pada 10 TPS dengan 
memperhatikan dokumen C Hasil dan D 
Hasil Partai Golkar.

5.	DPR	KALIMANTAN	TIMUR
KPU diminta  menyandingkan dan 
menghitung ulang perolehan suara pada 
147 TPS di Kalimantan Timur yang 
diajukan PAN dan Partai Demokrat. 
Diminta cek antara dokumen C Hasil 
dengan D Hasil dari para pihak.

10.	 DPRD	 KABUPATEN	 PAMEKASAN	
DAPIL	2
Penghitungan suara dilakukan pada 15 
TPS di Kecamatan Proppo dan 
Kecamatan Palengaan; yaitu TPS 4 Desa 
Tattangoh; TPS 22, TPS 25, dan TPS 26 
Desa Laragan Badung; TPS 19 Desa 
Palengaan Dajah; TPS 4, TPS 6, TPS 14, 
TPS 16, TPS 23, dan TPS 27 Desa 
Banyupelle; TPS 903, TPS 904, TPS 905, 
dan TPS 906 Desa Potoan Laok.

11.	DPRD	KABUPATEN	JEMBER	
DAPIL	1
KPU harus melakukan penghitungan 
suara ulang pada TPS 10, TPS 18, TPS 37, 
TPS 40, TPS 41, dan TPS 43 Kelurahan 
Jember Kidul; TPS 16, TPS 21, TPS 22, 
TPS 23, TPS 28, dan TPS 43 Kelurahan 
Kepatihan; TPS 1, TPS 3, TPS 7, TPS 10, 
dan TPS 12 Kelurahan Mangli; serta TPS 
22 Kelurahan Sempursari, Kecamatan 
Kaliwates

12.	DPRD	PAPUA	PEGUNUNGAN	DAPIL	4
Penghitungan ulang harus dilakukan 
pada 18 TPS Distrik Geya yaitu TPS 1 
Winalo, TPS 1 Timori, TPS 1 Tinagoga, 
TPS 2 Tinagoga, TPS 1 Alobaga, TPS 1 
Wiyembi, TPS 1 Dimbara, TPS 2 Dimbara, 
TPS 1 Geya, TPS 2 Geya, TPS 3 Geya, TPS 
4 Geya, TPS 5 Geya, TPS 1 Wunggilipur, 
TPS 2 Wunggilipur, TPS 1 Witipur, TPS 1 
Nawu, dan TPS 1 Jelepele.

13.	DPRD	DKI	JAKARTA	DAPIL	2
Penghitungan ulang suara pada 233 TPS 
yang berada di Kecamatan Cilincing, 
Jakarta Utara.

14.	DPRD	PAPUA	DAPIL	3
KPU harus menghitung ulang hasil suara 
pada seluruh TPS di Dapil Papua 3.

15.	DPRD	KABUPATEN	KEPULAUAN	
YAPEN	DAPIL	1
Penghitungan ulang perolehan suara 
seluruh partai politik dan caleg karena 
ada perbedaan antara dokumen C Hasil 
dengan D Hasil.
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NEW	 YORK- Dewan Keamanan Per-
serikatan Bangsa-Bangsa (DK PBB) 
menyetujui resolusi yang dirancang 
Amerika Serikat (AS) untuk gencatan 
senjata di Gaza, Palestina.Resolusi 
tersebut diadopsi dengan 14 suara 
mendukung, sementara satu abstain 
oleh Rusia.

Rancangan resolusi, dikutip dari 
CNN Selasa (11/6/2024) menyatakan 
Dewan Keamanan, "Menyambut baik 
proposal gencatan senjata baru yang 
diumumkan pada tanggal 31 Mei, yang 
diterima Israel, menyerukan Hamas 
u n t u k  j u g a  m e n e r i m a nya ,  d a n 
mendesak kedua belah pihak untuk 
sepenuhnya menerapkan ketentuan-
ketentuannya. tanpa penundaan dan 
tanpa syarat."

Rencana mencakup tiga fase yang 
a ka n  d i a k h i r i  d e n ga n  re n c a n a 
rekonstruksi multi-tahun di Gaza, 
yang sebagian besar telah hancur 
akibat pertempuran tersebut.

Tahap pertama dari rencana 
tersebut menyangkut pertukaran 
sandera-tahanan serta gencatan 
senjata jangka pendek.

F a s e  k e d u a  m e n c a k u p 
"penghentian permusuhan secara 
permanen", serta penarikan penuh 
pasukan Israel dari Gaza, menurut teks 
rancangan resolusi AS.

Fase ketiga berfokus pada prospek 
jangka panjang wilayah tersebut, dan 
akan memulai rencana rekonstruksi 
multi-tahun di Gaza.

Pengesahan resolusi tersebut 
terjadi beberapa minggu setelah 
Presiden AS Joe Biden mengatakan 
Israel menyetujui rencana tiga fase 
yang akan menghasilkan gencatan 
senjata permanen di Gaza.

Di sisi lain, juru bicara Kantor HAM 

PBB Jeremy Laurence mengkritik 
Israel dan Hamas. Dia menilai pasukan 
Z i o n i s  m e n g a b a i k a n  h u k u m 
internasional saat melakukan operasi 
pembebasan.

"Cara serangan yang dilakukan di 
daerah padat penduduk menimbulkan 
pertanyaan serius apakah prinsip 
pembedaan, proporsionalitas dan 
tindakan pencegahan dihormati 
pasukan Israel," kata Laurence, dikutip 
Reuters, Selasa (11/6/2024).

Laurence juga menyentil Hamas 
y a n g  d i a n g g a p  m e l a k u k a n 
penyanderaan di area penduduk 
membahayakan warga sipil.

"Semua tindakan yang dilakukan 
kedua belah pihak mungkin merupa-
kan kejahatan perang," imbuh dia.

Menanggapi pernyataan tersebut, 
Misi Tetap Israel untuk PBB menuduh 
Komisaris Tinggi Hak Asasi Manusia 
PBB memfitnah Israel.

Hamas	Beri	Respons	Tak	Terduga
Kelompok Palestina Hamas, Jihad 

I s l a m ,  d a n  O t o r i t a s  P a l e s t i n a 
menyambut baik resolusi Dewan 
Keamanan (DK) PBB yang diajukan 
Amerika Serikat (AS), yang men-
dukung usulan gencatan senjata di 
Gaza.

Dalam pernyataannya, Hamas 
mengatakan siap bekerja sama dengan 
para mediator untuk menerapkan 
prinsip-prinsip rencana tersebut.

Hamas sebelumnya mengatakan 
hanya bersedia menerima kesepakatan 
yang akan mengamankan berakhirnya 
perang di Gaza, sementara Perdana 
Menteri Israel Benjamin Netanyahu 
mengatakan dia bertekad untuk 
berperang melawan Hamas.

"Hamas menyambut baik apa yang 
termasuk dalam resolusi Dewan Ke-
amanan yang menegaskan gencatan 
senjata permanen di Gaza, penarikan 
penuh, pertukaran tahanan, re-
konstruksi, pengembalian pengungsi 
ke daerah tempat tinggal mereka, 
penolakan terhadap perubahan demografi 
atau pengurangan apa pun di wilayah 
Jalur Gaza, dan pengiriman bantuan 
yang dibutuhkan kepada rakyat kami 
di Jalur Gaza," kata kelompok militan 
itu dalam sebuah pernyataan, seperti 
dikutip Reuters, Selasa (11/6/2024).

Secara terpisah,  J ihad Islam 
mengatakan mereka memandang 
"positif" terhadap apa yang termasuk 
dalam resolusi tersebut, "terutama 
dalam hal membuka pintu untuk 
mencapai penghentian agresi yang 
komprehensif dan penarikan penuh 
pasukan Israel" dari Jalur Gaza.

Hamas juga mengatakan bersedia 
terlibat dalam negosiasi tidak langsung 
mengenai penerapan prinsip-prinsip 
"yang konsisten dengan tuntutan 
rakyat dan perlawanan kami."

Di Tepi Barat yang diduduki Israel, 
Kepresidenan Palestina menyambut 
b a i k  re s o l u s i  te r s e b u t  d e n ga n 
mengatakan bahwa kepresidenan 
"mendukung resolusi apa pun yang 
menyerukan gencatan senjata segera 
di Gaza dan menjaga persatuan tanah 
Palestina".

Lebih dari 37.000 warga Palestina 
telah tewas dalam serangan Israel 
yang telah berlangsung selama 
delapan bulan di Jalur Gaza. Perang 
tersebut dimulai  ketika Hamas 
menyerang Israel pada 7 Oktober, 
m e n e wa s k a n  1 . 2 0 0  o ra n g  d a n 
menculik sekitar 250 lainnya, menurut 
penghitungan Israel. (reuters,CNN, 
ist/dya)

Resolusi Gencatan Senjata di Gaza

DK PBB Setujui Rancangan AS, Rusia Abstain

Pertemuan	Dewan	Keamanan	PBB	mengenai	situasi	Timur	Tengah	di	markas	besar	PBB	pada	Senin	(10/6/2024)	di	New	York.	(AFP)
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